
SUBPREFEITURA DO JABAQUARA
Coordenadoria de Governo Local

Av. Engº. Armando de Arruda Pereira, 2314, - Bairro Jabaquara - São Paulo/SP - CEP 04308-001
Telefone: (11)3397-3203

CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL DO JABAQUARA
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA – CONSELHO PARTICIPATIVO DO JABAQUARA 2025
Data: 17 de junho de 2025 – terça-feira – Horário: 19h00
 
PROCESSO 6042.2022/0003070 - 6
ATA SUBPREFEITURA – Jabaquara
Ao décimo sétimo dia do mês de junho do ano de 2025 em quinta convocação às 19h17, horário de
Brasília, de forma presencial, deu-se início a reunião ordinária do Conselho Participativo do Jabaquara a
sra. Coordenadora Luciana Rodrigues de Souza sob o consenso do sub prefeito Roberto Bonilha, os
conselheiros presentes e Marcelo França Leite representante da Secretaria Municipal da Casa Civil.
Às 19h50 minutos contou-se com a presença do Supervisor Técnico de Saúde de Vila Mariana/ Jabaquara
Dr. Mércio Mitsuo Kuramochi
Responsável pela elaboração da ATA: Renata Aparecida da Silva.
Contou-se com a presença de 9 Conselheiros Titulares e Conselheiros Suplentes, representantes da
Subprefeitura do Jabaquara e Munícipes.
 
 

Função Nome Presença
Conselheiro (a) Luciana Rodrigues Presente
Conselheiro (a) Renata Aparecida Presente
Conselheiro (a) Ricardo Borges Ausente
Conselheiro (a) Cibele Maria Presente
Conselheiro (a) Ana Lúcia Presente
Conselheiro (a) Jeneberg Santos Presente
Conselheiro (a) Andrea Pereira Ausente
Conselheiro (a) Nei Joaquim Presente
Conselheiro (a) João da Virgens Presente
Subprefeito Roberto Bonilha Presente
Interlocutor Ricardo R Prieto Presente
Representante da Casa Civil Marcelo França Leite Presente
Supervisor Técnico de Saúde Mércio Mitsuo Kuramochi  
Conselheiro (a) suplente   
Conselheiro (a) suplente   
Conselheiro (a) suplente   
Conselheiro (a) suplente   
Conselheiro (a) suplente   

 
 

ATA

 
1. A abertura da reunião foi realizada pela sra. Luciana Rodrigues Souza que apresentou as devolutivas

das demandas da reunião do dia 20 de maio de 2025.

Atos do Executivo nº 1545759
Disponibilização: 27/06/2025
Publicação: 27/06/2025
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2. Abertura para fala dos munícipes:
2.1. D. Terezinha: falou do descarte irregular na Rua Carlo Cava, pedindo poda de árvore na Av

Santa Catarina.
2.2. Beth: apresentou a demanda ao gradil e bueiros quebrados entre a Rua das Rolinhas e Rua

Guassatungas, porém já obteve a resposta do nosso interlocutor que os demais serviços são
diretamente com a construtora e que houve a substituição da tampa do bueiro em 13/06/25.
O muro ainda se encontra quebrado e a limpeza do córrego não está sendo feita a mais de
duas semanas. Uma outra questão é que a Rua do Céu está com um fluxo de veículos e
desvio para a Avenida Principal, tem muito caminhão de carga pesada.

2.3. Thiago: está percebendo que muitas coisas não estão sendo claras pelo CPM, e também não
obtém respostas nas suas demandas: Morador da Rua São Pedro do Sul e desde a obra
emergencial está uma bagunça. Está cobrando também o orçamento da prefeitura pois
todos precisam ter conhecimento. A subprefeitura do Jabaquara tem o orçamento próprio, é
importante sinalizar que essa prestação de contas tem que vir mensalmente para o CPM e
passar o que está sendo investido do orçamento.

2.4. Junior: Uma cratera aberta no corredor de ônibus com o protocolo 35307959 com perigo de
risco de acidente. Dúvida na questão da administração do parque da Genaro de Carvalho.
Proposta 519 referente a UBS do Jd Lourdes que está da plataforma do Participe Mais do
orçamento cidadão 2024, essa proposta teve um indeferimento por conta de briga pelo
terreno e a dúvida é: esse valor retorna pro CPM e como será feita a utilização deste valor.

2.5. Resposta do Marcelo representante da Casa Civil: A orientação para que não se perca esse
valor é que o CPM escolha as propostas que estavam na plataforma do ano passado com
obras que podem ser terminadas até o final do ano de 2025. Escolher as propostas com
prioridades e ver quais são viáveis. Sugestão de criar um grupo somente com os suplentes
para que os mesmos tenham acesso a informações da Casa Civil.

2.6. Cibele (conselheira): Descarte irregular, pede-se uma placa com urgência de proibido jogar lixo.
Travessa dos Colonos está sem iluminação.

2.7. Paulão: Quando se tem a verba do conselho, todas as obras são prioridades de todos. Obras
de zeladoria e urbanização.

2.8. Maria Lucia: Não se pode limitar o conselho participativo somente em área urbana e zeladoria
pois temos mais coisas pra ser resolvidas na região. Pede-se apoio do CPM para
implantação da coalizão anti drogas no Jabaquara.

2.9. Ney: Poda de árvore e recapeamento na Rua Simão da Mata.
2.10. Resposta do Roberto Bonilha: Existe um profissional que determina como será feito o

processo da poda de árvore. Em relação ao recapeamento, toda cidade está mapeada por
um sistema de GPS e sabe a definição das ruas que serão recapeadas que são: primeiro
pela utilidade da via e segundo pela qualidade.

2.11. André: Protocolo 10027
2.12. Resposta do Doutor. Mércio: A Wilson Kawanami pela Secretaria de Saúde e os engenheiros

que visitaram o local, eles contra indicaram a construção da UBS. Porém se houver
alteração do local para construção a secretaria da saúde faria a gestão diretamente com a
SP-OBRAS e a casa civil para que possa ser construído uma nova UBS. O novo local
sugerido Vila do Encontro tem um problema, o terreno está aterrado, isso foi dito pelo próprio
engenheiro. Uma contra indicação da parte técnica. Hoje a resposta da própria secretaria é
que o processo SEI está em andamento, o relatório dos engenheiros da SMS será anexado
e existe um outro processo apresentado pelo CPM para a utilização do imóvel e existe a
garantia da SMS para que faça gestões pra tentar ficar com o terreno desde que seja
possível a transposição da proposta 519 estar colocado no imóvel da R. Wilson
Kawanami para outro imóvel.

2.13. Junior: Precisamos entender a duração desse processo para que o CPM possa utilizar o valor.
2.14. Andréa Calipal: Em reunião com conselheiros titulares na supervisão da saúde, teve-se o

retorno de que não era viável a construção da UBS jd Lourdes na R. Wilson Kawanami. A
proposta 519 foi pra construção da UBS na R. Wilson Kawanami e não tem nada a ver com
o terreno da Vila do Encontro. Os dois são terreno de HIS, e foi dito em reunião que não
seria utilizado os 10 milhões para construção e se não será construído na R. Wilson
Kawanami não podemos ficar na expectativa de utilizar o valor na Vila do Encontro. Não
temos seis mês pra esperar por uma decisão.
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2.15. Dr. Mércio: Primeiramente vamos deixar claro que AME não é prefeitura e sim com o ESTADO.
Três unidades no bairro do Jabaquara estão sendo reformados. O CPM precisa se reunir pra
decidir onde será o local para a construção. Sobre o valor dos 10 milhões, é a administração
pública quem decide que qualquer verba que entre, ajude. Quando se diz que Eu Dr. Mércio
vou conseguir o valor será por atuação política. O deputado Fabio Faria de Sá encaminhou
um valor de 4 milhões uma unidade no bairro de Americanópolis (um anexo) e ele nem era
deputado. Isso é trabalhar em prol da população. Vamos ter a resposta até no máximo no
final de julho/25 pra pode liberar a verba.

2.16. D. Lourdes: Se levaram dois anos pra dar uma resposta para os munícipes sobre a construção
da UBS.

2.17. Dr. Mércio: Gostaríamos que as coisas fossem mais rápidas, mas infelizmente levam-se anos
para. Nenhuma UBS ficará pronta em seis meses. Sobre um novo endereço o Conselho
Participativo vai aguardar até dia 31 de julho a resposta da SP-Obras.

2.18. Cibele (conselheira): Sobre o carro do fumacê pois o bairro está empesteado de mosquito da
dengue. E não está sendo feito a dedetização.

2.19. Dr. Mércio: O fumacê passa entre 6h30 e 7h30 da manhã. E as vezes as pessoas não vêem e
dizem que não passou, mas passa sim e todos os dias.

2.20. Raimundo: Sobre a construção da UBS Vila Campestre pois está com a situação bem critica.
2.21. Dr, Mércio: Segue em processo SEI.
2.22. Roberto Bonilha: Resposta ao descarte irregular, é uma luta diária. Está sendo feita varias

ações, porém o grande problema é a conscientização da população em não pagar o
caçambeiro que não está legalizado para retirar esses entulhos pois vai acabar fazendo
descarte irregular. O caçambeiro ele tem que ser regularizado, vai retirar e leva para um
aterro.

2.23. Thiago: Pergunta para o subprefeito Roberto Bonilha: Como é possível resolver a circulação
de caminhões em ruas de bairro?
Resposta do Roberto Bonilha: Sobre a circulação de vias é com o órgão da CET, e
circulação de caminhão tem que ter a placa especificando a proibição.

2.24. João das Virgens (conselheiro): Esse conselho tem capacidade de votar e decidir o que se tem
que fazer. Esse conselho foi votado pra isso. Fica-se brigando por terreno para construção
de UBS e sem saúde não somos nada. Não adianta ficarmos batendo boca sempre no
mesmo assunto, precisamos de papel assinado. Precisamos brigar pela população por
moradia e pela saúde. O conselho precisa se reunir e decidir o que é melhor pra todos nós a
população.

2.25. Jeneberg (conselheiro): Recebemos um e-mail da casa civil explicando como deveríamos
proceder cm o valor já que tínhamos a negativa do uso dos 10 milhões para a saúde. Não
somos contra a construção de uma nova UBS, porém hoje o dr. Mércio veio com outro prazo.
Acreditamos que o conselho deve pedir esse valor de volta para que tenhamos tempo para
aplicar em outras propostas pois já se passaram seis meses. O conselho tem que se reunir
com a casa civil para dizer que não aprovamos mais o uso do valor pois estamos perdendo
tempo e precisamos fazer algo em benefício da população, seja na saúde ou em outra
demanda.

2.26. Dr. Mércio:
2.27. Marcelo (representante da casa civil): A proposta 519 era pra uma UBS, na pratica ela

continua a mesma, mas somente irá mudar de lugar. Se a população tiver garantia de que
esse valor será empenhado na UBS até o final do ano poderia o conselho decidir que será
usado pra UBS.

2.28. Dr. Mércio: Não tem essa garantia do empenho do dinheiro até o final do ano. O processo foi
encaminhado para SP-Obras e nesse meio tempo a engenharia da SMS foi até o local e eles
der a resposta de que não iria construir a UBS neste imóvel. O subprefeito Roberto Bonilha
pediu para reavaliar e isso ficou parado na SP-Obras. Dentro do processo SEI seria inviável
a construção no local

2.29. Marcelo (representante da casa civil): Orientação pro conselho marcar uma extraordinária para
conversar entre nós e decidir rápido se vai utilizar ou não o valor.

2.30. Ricardo (interlocutor): Um adendo a questão, semana passada escutamos do Dr Mércio em
reunião na supervisão de Saúde, com os conselheiros, subprefeito e equipe técnica, que não
se usaria esse dinheiro, que a saúde não precisaria do valor para a construção de uma UBS,
hoje chegou uma nova proposta. Ninguém é contra a construção de qualquer UBS.
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Recebemos uma mensagem para que fazermos o realimento das propostas, para voltarmos
a discutir sobre as propostas elencadas no Participe Mais e se não houver viabilidade
dessas propostas nas 10 propostas, se criaria novas propostas. O jurídico e o cpo da
subprefeitura para auxiliar nas questões, apoio técnico e assegurar a capacidade de
execução, precisa sentar com o conselho e ver quais propostas que podem ser viabilizadas,
analisar e resolver no que será usado ainda este ano. Que o CPM não sai com decisão e
que marquemos uma extraordinária.

2.31. Marcelo (representante da casa civil): A Vanessa coordenadora da casa civil não tinha essa
informação da nova proposta assim como nenhum de nós tínhamos. É uma proposta nova.
E a decisão é do conselho. Marquem uma extraordinária, conversem e decidam.

2.32. Junior: Precisa ter mais espaço para os suplentes, isso tudo está acontecendo porque toda
reunião era cobrada por mim a proposta 519. Essa provocação foi feita pois foi pedido
enumeras vezes pra cobrar essa proposta que estava perdida. Outro ponto: O conselho
antigo decidiu que iria mandar os 10 milhões para UBS, e será que ninguém sabia que
aquela área era HIS? Não é justo o conselho deliberar dinheiro porque a pasta da saúde tem
dinheiro. Com essa informação nova, peço aos conselheiros que reavaliem num passo
corrido para não se perder o dinheiro. A subprefeitura não auxiliou esse conselho em nada.
Essa proposta tinha sumido da plataforma e depois de várias cobranças reapareceu. Tem
coisas que falta transparência. A orientação é que o conselho se reúna para o empenho do
valor.

2.33. Roberto Bonilha: A proposta não estava parada. Foi visitado o imóvel. Foi feita a interlocução
política com o presidente da SP-Obras na época e foi sugerido que seria muito melhor
construir uma UBS no local do que uma quadra, pois o projeto original era uma quadra. Só
que no meio do caminho houve a inviabilidade técnica pela secretaria de saúde. Então o
processo não está parado por culpa de ninguém. Primeiro: A definição da proposta foi esse
ano, o processo chegou na saúde em abril. Está querendo arruma culpa pra subprefeitura,
para o governo local e isso não tem. Não se pode acusar sem ter provas. Esse processo SEI
corre normalmente pois não depende do conselho. A supervisão de saúde fez uma vistoria
técnica inviabilizou a proposta por questão estrutural do prédio.

3. Solicitação de novas demandas:
 

SOLICITAÇÃO DE DEMANDAS
NOME TIPO DE DEMANDA DESCRIÇÃO ENDEREÇO
Cibele Maria da Silva /
conselheira

Iluminação publica
Tapa buraco
Placa de proibido
jogar lixo

Iluminação na Travessa
dos Colonos, lâmpada
queimada.
Delmira Augustini
buraco na esquina, 348

Rua Delmira
Augustinni, 348
 
Jd Lourdes

Jeneberg Santos
Souza / conselheiro

Avaliação em
calçadas e praças
para fins de poda ou
remoção.
 

 
 
Protocolo: 35307343

Rua Prado, 158
 
Vila Guarani

Renata Aparecida da
Silva / conselheira

Avaliação para
lombada eletrônica

Inúmeros acidentes de
moto principalmente
quando chove. E Motos
passando em alta
velocidade durante a
noite e as vezes de dia
aos finais de semana.

Av Benigno Carrera
entre 575 e 577
 
 
Vila Campestre

Luciana / conselheira Limpeza urbana Tem o ferro velho e
carros abandonados. A
calçada do ferro velho
tem carro abandonado
com usuários dormindo.
Calçada com tampa
quebrada

 
Rua Vitoriana 382
 
Vila Babilonia
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Neyerson Mota dos
Reis

Tapa buraco Na Rua Simão da Mota
precisa de
recapeamento pra rua
inteira, ela se encontra
com muitos buracos e
desnível. Tem locais
quando chove muito
entra água na casa de
moradores.

Rua Simão da Mata
– do número 35 ao
500.
 
Vila Guarani

Elisabeth de Jesus Limpeza urbana
Fluxo de veículos
pesado

Limpeza de bueiros do
começo da Rua do Céu
X Rua das Rolinhas.
Solicitação de placas –
Rua do Céu – Fluxo de
veículos pesados.

Rua do Céu
 
Vila do Encontro

Fernanda B. Barros de
Almeida dos Santos

Farol sem semáforo Esta um caos para
atravessar para o lado
do espaço e lazer da
Genaro de Carvalho,
principalmente no
cruzamento da Bagdá,
o semáforo esta
localizado bem mais
pra frente, sendo que
onde sempre ocorre os
acidentes é no
cruzamento da Bagdá
com a R. Genaro de
Carvalho.

Rua Cidade de
Bagdá X Rua Genaro
de Carvalho.
 
Vila Mira

Ana Luiza B. Salgado  Colocar a Rua Capitão
Valdir Alves de Siqueira
uma mão só do número
14 ao 97. Quando tem
festa da Barroca Zona
Sul a rua fica
impossível passar
carros quando a rua
sobe e desce.

Rua Capitão Valdir
Alves de Siqueira do
número 14 ao 97
 
Vila do Encontro

Raimundo F.
Damasceno

Conservação de
calçadas
 
outros

Temos um fluxo de
veículos que transita na
Rua Antonio da Silva
Lobo Junior. Foi feito
uma solicitação de
sentido único e não
fomos atendidos até o
momento.

Rua Antonio da Silva
Lobo Junior
 
Vila Campestre

Roberto Aparecido da
Silva

Pedido de lombada Motos e carros em alta
velocidade e crianças
brincando na rua.

Rua Francisco
Homem, 80
 
Vila Campestre

Thiago Coutinho Limpeza urbana
Conservação de
calçadas
Tapa buraco
 
 
 

Rua São Pedro do Sul,
do 231 ao 454 foi
aberto protocolo
referente a vários
buracos na vi, além da
falta de pavimentação.
Foi aberto também

Rua São Pedro do
Sul, do número 231
ao 454.
 
Americanópolis
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PROTOCOLO:
34958542
34958470
34076235

protocolo para
revitalização da calçada
danificada pela arvore.
Foi aberto protocolo
sobre os fios
rebaixados. Todas as
solicitações sem
resolução.

OBSERVAÇÃO: A solicitação do Thiago deve constar em ATA da reunião do CPM Jabaquara,
reunião esta que ocorreu em 17/06/2025.
Na próxima reunião do CPM Jabaquara, que será realizada em julho de ser apresentado a
prestação de contas da subprefeitura Jabaquara bem como a atuação deste conselho referente
ao mês de junho de 2025.

 
4. O encerramento da reunião deu-se às 21h16

Os presentes: conselheiros, munícipes e poder público assinaram a lista de presença.
Assim sendo nada mais havendo para ser tratado, encerrou-se a reunião, cuja ata foi redigida e
digitada por mim secretária do CPM Jabaquara - Renata Aparecida da Silva.
Próxima reunião: 15 de julho de 2025 às 19h00.
Luciana Rodrigues - Coordenadora de CPM Jabaquara
Renata Aparecida - Secretária Geral do CPM Jabaquara.

 
5. Pauta da próxima reunião:

· Realização de nova votação para coordenador, secretário-geral e secretário-adjunto.
· Prestação de contas da subprefeitura
· Prestação de contas da atuação do CPM Jabaquara desde janeiro até o mês de julho
· Devolutiva das demandas

RICARDO ROMERO PRIETO
COORDENADOR
Em 26/06/2025, às 16:33.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o
código verificador 128328010 e o código CRC 438CB27E.

Referência: Processo nº 6042.2022/0003070-6 SEI nº 128328010
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